GROURE DU PORTE-PAROLE-SPRECHER GRUPPE GRUPPO DEL PORTAVOCE BUREAU VAN DE WOORDVOERDER SPOKESMAN'S GROUP

INFORMATION A LA PRESSE • MITTEILUNG AN DIE PRESSE • INFORMAZIONE ALLA STAMPA • MEDEDELING AAN DE PERS • PRESS RELEASE

Bruxelles, le 20 avril 1972.

MESSAGE DE M. DAHRENDORF,
MEMBRE DE LA COMMISSION DES COMMUNAUTES EUROPEENNES,
A LA CEREMONIE COMMEMORATIVE DU 25ème ANNIVERSAIRE DE
LA COMMISSION ECONOMIQUE POUR L'EUROPE,
A CENEVE LE 19 AVRIL 1972.

La Commission des Communautés Européennes est heureuse de s'associer à la commémoration du 25ème anniversaire de la Commission Economique pour l'Europe dont le rôle dans le dévoloppement économique de notre continent, durant le quart de siècle écoulé, a revôtu une réelle importance.

La Commission Economique pour l'Europe est un lieu privilégié où l'Est et l'Ouest se rencontrent, indépendamment de l'état des relations économiques; elle constitue de ce fait l'enceinte la plus appropriée pour que s'établisse une compréhension mutuelle des grands problèmes qui intéressent l'ensemble de la région.

Cependant, ce serait limiter l'influence positive exercée par la Commission Economique pour l'Europe que de la considérer sous ce seul aspect, car elle a produit des études qui ont constitué des outils de travail remarquables pour l'analyse des phénomènes économiques de ce temps. Il convient surtout de rendre hommage à tous ceux qui, chargés de présider aux destinées de cet Organe des Nations Unies, ont su utiliser les possibilités existantes de par la situation des rapports internationaux pour donner une impulsion nouvelle aux travaux de la Commission.

Les pays industrialisés devenant de plus en plus tributaires du commerce international, l'éminent Secrétaire Exécutif a estimé qu'il convenait d'orienter les travaux de la Commission vers la recherche de nouvelles possibilités de commerce et vers le développement de la division internationale du travail, conjointement à l'extension des diverses formes de coopération. Ce choix semble très judicieux dans un monde en pleine évolution où les divers facteurs de la vie économique et sociale s'interpénètrent de plus en plus.

De son côté, la Commission des Communautés Européennes a pour souci essentiel dans le domaine des échanges de promouvoir leur développement harmonieux selon des forces appropriées aux changements économiques et techniques qui modifient sans cesse les données des problèmes. Il s'agit plus particulièrement, pour ce qui concerne la région, de trouver les moyens de porter les échanges entre l'Est et l'Ouest à un niveru qui corresponde davantage au potentiel des économies en présence.

Dans la prespective de ce développement des échanges, la Commission des Communautés Européennes constate avec satisfaction que la réalité de l'intégration européenne est aujourd'hui reconnue par tout le monde.

La Communauté Européenne a toujours manifesté sa disposition à pratiquer une coopération étroite avec tous les pays membres de l'ECE, inclus les pays de l'Europe Orientale, en reconnaissant leurs intérêts sur une base d'égalité et de non-discrimination. La politique commerciale commune dans le cadre du traité de Rome qui entrera pleinement en vigueur le ler janvier 1973 offre de multiples possibilités de coopération avec ces pays.

C'est pourquoi la Commission des Communautés Européennes, approuvant pleinement les thèmes prioritaires que la Commission Economique pour l'Europe est parvenue à déterminer, s'efforcera de participer activement aux travaux qui sont déjà mis en chantier ou qui vont l'être à partir de maintenant dans cette enceinte.

Au nom de la Commission des Communautés Européennes, je tiens à féliciter et à remercier le Secrétaire Exécutif ainsi que ses plus proches collaborateurs, et à travers eux, toute l'équipe du Secrétariat pour l'action accomplie et les résultats obtenus jusqu'à ce jour.

Je suis persuadé que le vaste programme de travail envisagé, aussi bien dans le domaine du commerce que dans ceux de l'environnement, ou encore de la coopération scientifique et technique, permettra à la Commission Economique pour l'Europe d'apporter une nouvelle contribution utile, originale et complémentaire aux effort de créativité qui se développent en Europe pour la prospérité de ce continent, le bien-être et le bonheur des peuples qui y vivent et par là, nous l'espérons tous, pour un avenir meilleur de l'humanité.